



吉川市立旭小学校

えのき

学校教育目標  
あすを生きる  
豊かさ学ぶ  
あさひの子

あかるい笑顔 さわやかな汗ひとみ輝く  
令和6年10月31日 発行

〒342-0006 吉川市南広島 1940  
TEL 048-991-2156



## 親子の時間

校長 土倉 知子

29日、30日に6年生と鎌倉・横浜方面に修学旅行に行ってきました。6年間の集大成の一つともいえる取り組み。子どもたちの活動の様子に心を打たれる場面が多く、心身ともに大きな成長が見られた2日間でした。是非とも学校HPのブログで修学旅行の様子をご覧いただけたらと思います。

1年生から5年生も、笑顔いっぱい学校生活に取り組んでいます。これもひとえに保護者・地域の皆さまのお力添えがあってこそと心より感謝申し上げます。

ふと、自分の小学生時代を思い起こしました。ご想像通り決しておとなしい子どもではなかった私は、通知表にはいつも「落ち着きのない子」と書かれていました。当然、友達とも円滑な関係ばかりではなく、けんかをしたり、悪口を言ったり言われたり・・・

その時代には「スマホ」というものは存在しませんでした。家には電話はありましたが、「子どもが使うものではありません!」という家庭の考えがあり、友だちを遊びに誘うのは学校で誘い合うか、直接、家に訪ねて行って「遊ぼう」と声をかける毎日でした。楽しく遊んでいる時にはそれはそれで良いのですが、けんか別れをしたり、悪口の言い合いになったりしたり・・・

そんな時、「家」は「安心・安全な場所」でした。弟と競って学校のことや友達との出来事を聞いてもらっていたことを思い出します。友達から離れ、その日あった出来事を話す中で、モヤモヤがリセットされ、整理され、次の日にまた学校へ。

この「友達から離れ」という部分が、今との大きな違いなのではないでしょうか。子どもたちは「スマホ」で友達といつでも繋がれます。心のリセットができてきているのかな? ホットする時間が持てているのかな? 心配になります。また、自分が興味・関心のある動画や画像、そしてオンラインゲーム等が溢れています。昔のようにテレビしかなく、それを消されてしまったら後は寝るだけ・・・とは違う現代。「スマホ」ひとつでやれることが無限大にある現代。

文部科学省が令和2年に実施した調査では、親がわが子とふれあう時間は平日で「1～2時間未満」が一番多く、次に「1時間未満」「2～3時間未満」という結果が続きます。また、ある記事では、わが子と生涯一緒に過ごせる時間は、母親で約7年6か月、父親で約3年4か月とありました。これは一つのみやすだとは思いますが、私には短く感じました。そうであるならば、「量」より「質」を高めれば良いのではないかと感じました。家族みんなが、ちょっとの時間「スマホ」から離れることで、その「質」を高めることができるのではないのでしょうか。

子どもたちは毎日「学校」という集団生活の中で、精いっぱい、力いっぱい、学んでいます。家庭生活の中で、たくさん話を聞いていただき、褒めて、励まして、次の朝「行ってらっしゃい」と送り出していただけたらと思います。

吉川市教育大綱  
家族を 郷土を 愛し 志を立て 凜として生きてゆく

## 1 1月の生活目標 自分の持ち物を正しくかんりしよう

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	金	彩の国教育週間	16	土	
2	土		17	日	
3	日	文化の日	18	月	打合せ
4	月	振替休日	19	火	クラブ 児童集会
5	火	クラブ 音楽集会(6年生) Jアラート緊急地震速報訓練	20	水	校内持久走大会 未来へつながる学びを支援する訪問 全校5時間授業
6	水	旭小クリーン大作戦 栄養教員による栄養指導(5年生)	21	木	校内持久走大会予備日 わくわくタイム 歯科指導(5年生) ふれあいデー
7	木	市内音楽会(6年生) ロング外遊び	22	金	個別面談 5時間授業 集金通知配付日
8	金	PTA役員会	23	土	勤労感謝の日 吉川市青少年健全育成大会
9	土	学校公開(午前) 第2回学校運営協議会 8:30	24	日	
10	日		25	月	個別面談 5時間授業
11	月	避難訓練	26	火	個別面談 5時間授業
12	火	全校読書 委員会	27	水	個別面談 5時間授業
13	水		28	木	集金日 社会科見学(3年生 市役所・消防署) 個別面談 5時間授業 福祉学習(4年生) 草取り(清掃の時) スクールカウンセラー来校
14	木	県民の日 学校閉庁日	29	金	集金日 個別面談 5時間授業
15	金	振替休業日	30	土	

### 【旭小学校 児童数(10/31現在)】

学年	男子	女子	合計
1年	4	5	9
2年	9	9	18
3年	12	9	21
4年	8	12	20
5年	8	8	16
6年	15	10	25
なかよし1	2	1	3
なかよし2	1	2	3
合計	59	56	115

### 10月4日(金) 中学年遠足

3・4年生が茨城県立博物館へ遠足に行きました。館内の展示物に関する謎解きをしながら協力して楽しく見学し、自然の中でたくさん汗をかけた1日となりました。



# 【10月の学校生活の様子】

学校生活の様子は、ホームページに掲載しています。是非ご覧ください。



## 10月7日（月）陸上選手壮行会

陸上大会に挑む5・6年生に、1～4年生がエールを送りました。心のこもった全力応援が体育館中に響き渡り、選手のみなさんの背中を後押ししていました。



## 10月10日（木）低学年遠足

1・2年生が成田ゆめ牧場に遠足に行きました。動物と触れ合ったり、芝滑りをやったりと、とても充実した1日となりました。



## 10月10日（木）陸上記録会

近隣5校で陸上記録会が行われました。5・6年生が練習の成果を存分に発揮し、大活躍でした。全力で競技に臨む子どもたちの顔はキラキラ輝いていました。



## 10月11日（金）防犯非行防止教室

埼玉県警察の非行防止指導班あおぞらの皆様をお招きして、防犯非行防止教室を行いました。「危険なことから自分の命を守ること」をテーマに具体的な対策を丁寧に教えていただきました。



## 10月15日（火）児童集会

「命令ゲーム」と「もうじゅうがり」を行いました。学年の枠を超えて、楽しく活動することができました。計画委員会の運営も見事でした。



## 10月16日（水）音楽集会

5年生が「歌よありがとう」の発表をしました。美しい歌声が聞いている人の心にしみわたりました。上パートと下パートの声の重なりも素晴らしかったです。



## 10月17日（木）3年生なまずの学習

糺屋さんをお招きして、なまずの学習を行いました。吉川市でなまず料理という食文化が根付いた理由を教えてくださいたり、職人さんが実際になまずを捌く様子を見せていただいたりと、貴重な時間となりました。



## 10月21日（月）4年生環境学習

NTT 東日本の方々をお招きし、環境課題への対策についてICTを使って、丁寧に教えていただきました。初めて知ったことが多かった1時間となりました。



## 10月29日（火）～30日（水）6年生修学旅行

1泊2日の修学旅行を通して、子どもたちはかけがえない経験をすることができました。友達との絆が深まりました。大変立派な態度でした。



## 11月分学校行事による下校時刻のお知らせ

通常の下校時刻

学 年	月	火	水	木	金
1	14:45	14:45	14:45	14:45	14:45
2	14:45	14:45	14:45	14:45	14:45
3	14:45	14:45	15:40	15:40	14:45
4	14:45	15:40	15:40	15:40	15:40
5	14:45	15:40	15:40	15:40	15:40
6	14:45	15:40	15:40	15:40	15:40

### 3 行事に伴い、通常登下校時刻が変更される日

日 曜	変更を必要とする 行事名	変 更 後 登 下 校 時 刻						
		1年	2年	3年	4年	5年	6年	
9	土	学校公開	11:30	11:30	11:30	11:30	11:30	11:30
20	水	未来へつながる学び を支援する訪問 全校5時間授業	14:45	14:45	14:45	14:45	14:45	14:45
22	金	個人面談 5時間授業				14:45	14:45	14:45
26	火	個人面談 5時間授業				14:45	14:45	14:45
27	水	個人面談 5時間授業			14:45	14:45	14:45	14:45
28	木	個人面談 5時間授業			14:45	14:45	14:45	14:45
29	金	個人面談 5時間授業				14:45	14:45	14:45

